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区园林绿化局

多项措施加强城镇绿化

永兴嘉园暑期活动丰富多彩
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萧克与挺进军

我区夏季林业飞防2.5万余亩

区文联书协会员
向部队赠送《孙子兵法》40米长卷

斋堂镇马栏村内，有一所二进
四合院落。现为八路军冀热察挺
进军司令部旧址陈列馆，属于门头
沟区新民主主义革命时期的重要
的革命遗址，也属于市级文物保护
单位。

1937年7月，震惊中外的“七
七”卢沟桥事变，日本帝国主义全
面侵华的开始。在中华民族濒临
危亡的历史关键时刻，中国共产党
顾大局、识大体从广大人民群众的
根本利益出发，积极主张广泛发动
群众、组织群众、武装群众依靠全
国军民的力量争取抗日战争的彻
底胜利。1937年8月的洛川会议
上，毛泽东强调，抗日战争是一场
艰苦的持久战。红军的基本任务
是着重山地，创立敌后抗日游击根
据地，建立起支持长期作战的战略
支点，以牵制和消灭敌人。

为实现“巩固平西抗日根据
地，坚持冀东游击战争，开辟平北
新的游击根据地，三位一体”的战
略目标，1939年2月，萧克受党中
央的委托，建立冀热察挺进军，在
斋堂川的清水村正式宣布了中央
的决定。并在斋堂川完成了部队
改编任务。1939年10月，挺进军
司令部移驻斋堂川马栏村。

萧克(1907—2008)，湖南省嘉禾
县人。1926年参加国民革命军，
同年加入中国共产党。1927年任
国民革命军第二十四师连长。参
加了北伐战争和南昌起义。土地
革命战争时期，任湖南宜昌章黄沙
堡游击队队长，中国工农红军第四
军连长、营长、第一纵队参谋长、第

十二师师长，红一方面军独立第五
师师长，红八军军长，红六军团军
团长，红二方面军副总指挥，红三
十一军军长。参加了长征。抗日
战争时期，任八路军一二〇师副师
长，冀热察挺进军司令员，晋察冀
军区副司令员。解放战争时期，任
华北军区副司令员兼华北军政大
学副校长，第四野战军参谋长兼华
中军区参谋长。中华人民共和国
成立后，任中央军委军训部部长，
中国人民解放军训练总监部副部
长，中国人民解放军军政大学校
长，国防部副部长兼军事学院院长
和第一政治委员。1955年被授予
上将军衔。第一、二、三届国防委
员会委员，中国人民政治协商会议
第五届全国委员会副主席，中国共
产党第八届中央委员，第十届候补
中央委员，第十一届中央委员。在
中共第十二届一中全会上被选为
中央顾问委员会常务委员。

挺进军自成立以后，在当地人
民群众和地方党组织积极配合下，
有力地打击了敌人的扫荡。最为
壮烈的战役是粉碎了日寇六路进
攻斋堂。

根据程世才将军回忆：
那场战役是发生在 1940 年

春，冬雪早已融尽，永定河水也解
冻了，光光的山野被早春的太阳一
晒，到处升腾起一团团雾气，农民
们正忙着除粪收拾农具准备春耕，
可是有谁知道这块宁静的抗日根
据地即将又要遭到一次摧残和蹂
躏呢？

同年3月5日，参谋人员递给

他一份紧报，这是一份我军在敌方
的情报员送来的。情报说：日寇正
在门头沟上苇甸、下苇甸和西面的
矾山铺一带集中兵力，准备骡马、大
车，有向我根据地“扫荡”的迹象。
看过情报，习惯地走到地图跟前，地
图明显鲜明地显示出敌我阵势。

一整天司令部的电话铃声几
乎没有停止，侦察人员、边缘部队、
敌军工作方面等各方面得来的情
况连续不断地报来。

情况越来越明确，各路敌人有
鬼子兵力一万人，伪军六千人，在
飞机和炮兵配合下，将在3月10
日以后向平西根据地“围攻”。敌
人部署是：

第一路，由门头沟出发经过千
军台指向马栏。第二路，由涞水出
发指向九渡河。第三路，由南北窑
出发指向圣米石塘。第四路，由下
苇甸出发指向斋堂。第五路，由矾
山铺出发经过杜家庄指向斋堂。
第六路由察南的桃花堡指向叉河。

这六路敌军一齐指向根据地
的心腹，企图在杜家庄至斋堂一带
歼灭挺进军。

当时挺进军只有3个团几千
人的兵力，以这样的兵力来对付一
万日寇精锐部队，任务显然是很沉
重的。但办法只有一个，打！当天
晚上在挺进军驻地塔河村一间小
茅屋里，萧克司令员主持
召开了紧急军事会议。
司令部负责干部，政府和
群众团体负责人都参加
了。十几个人围着一盏
暗淡的小煤油灯，细致研

究着敌情和反“围攻”的部署。
第十团主力在下马岭、青白口

一带利用有利地形构筑工事、运动
阻击和伏击敌人。第九团做对付
谢家堡以北敌人的战斗准备。第
七团则由涞水以西连夜急行军赶
往谢家堡方向，协同九团作战。

14天的苦战，挺进军毙伤日、
伪军约3000人，击落敌机一架，缴
获了数百匹骡马和无数的物资。
敌人苦心策划的对平西根据地的

“六路围攻”被彻底粉碎了。就在
歼灭战战场的附近，挺进军召开了
几千人的庆祝大会，根据地人民敲
锣打鼓欢庆胜利；党在北平市的地
下组织还派代表送来了学生们捐
献的200多件毛衣，慰问挺进军的
战士们。在战斗结束后的不久，挺
进军又签署了另一道命令：全军立
即动员起来，抽出人力和牲口，帮
助群众春耕。

1941年，党中央做出了精兵
简政的决定，鉴于冀热察3个地区
的党政军组织都能独立领导各地
区的战争，区党委决定向中央和晋
察冀边区领导机关建议，撤销冀热
察区党委和挺进军机构。萧克作为
挺进军司令员虽然只有2年时间，
但是挺进军将士在平西进行的抗
战，历史不会忘记，人民不会忘记。

高丽敏/文

本报讯（通讯员 刘仲梅）今年
以来，为进一步改善中门寺、东辛
称、黑山、小白楼等棚改安置小区
的居住环境，区园林绿化局加速
推进绿化工程建设，为棚改居民
的幸福新生活添砖加瓦。

截至目前，已完成黑山和小
白楼安置房代征绿地绿化工
程，共增加绿化面积11912平方
米，栽植苗木 411 棵，栽植地被
2598 平方米；中门寺、东辛秤
定向安置房代征绿地绿化工
程正在进行土地整理，总面积
2.8 公顷；大峪一小北侧运动公
园正在进行放线、渣土清理工
作，面积 1.1 公顷，建成后绿化

覆盖率为65%。
同时，加强居住区附属绿地

建设，督促建设单位完成铅丝
厂公共租赁住房项目附属绿地
绿化 8318 平方米，高家园地区
定向安置房建设项目附属绿地
绿化 14917 平方米。下大力气
抓屋顶绿化工作，紧把绿地率
审核关，督促北京利德衡环保
工程有限公司完成屋顶绿化
850 平方米。积极开展垂直绿
化工作，完成三石路隔离带垂
直绿化1公里（葡萄嘴-西北环
线），栽植藤本月季7000余株。

“十二五”期间，按照“传承
文化、突出人文、方便群众、引

领和谐”的建设理念，我区不断
加大政府投入，吸引社会捐助，
先后新建和改造了京浪岛文化
体育公园、福鼎公园、黑山公
园、葡山公园、永定河公园等多
个城市公园，城市公园和绿地
建设取得重大成就。目前，全
区城市公园达43个。

在此基础上，“十三五”期
间，区园林绿化局将继续以公
园绿地建设为龙头，打造和谐
宜居滨水山城、全域景区化百
里画廊，构建“一城一带三点多
组团”城乡空间格局，进一步推
进城市景观体系建设。一方面
要建设一批精品社区公园和小

游园，为居民提供近便、免费的
社会交际和游憩场所；另一方
面要建设几个有特色的专类公
园，展现我区独特的文化氛围。

现阶段，门头沟新城地区公
园绿地 500 米服务半径盲区主
要集中在三家店地区、石泉地
块安置房、中门寺地块安置房、
石门营地块安置房、小园地块
安置房及西苑路两侧等地块。

“十三五”期间，区园林绿化局
将逐年在上述地块实施公园绿
地建设，消除服务半径盲区。
预计到“十三五”末期门城地区
将达到 90%居民出门 500 米就
能见到公园绿地。

本报讯（通讯员 高旭 张青春）日前，
由门头沟区卫生计生委牵头组织，门头沟
区医院、京煤集团总医院和门头沟区中医
医院，向四川省甘孜州泸定县捐赠医疗设
备仪式在区医院举行。

这次捐赠的医疗设备价值约 42.8 万
元，其中门头沟区医院捐赠法国提玛呼吸
机（Osiris2）4台、心电图机（Philips100）1台，
京煤集团总医院捐赠 5台欧姆龙电子血压

计，区中医医院捐赠雅培血糖仪 5台、试纸
5盒。

捐赠仪式上，区卫计委领导表示，希望
泸定县的进修人员学有所成，捐赠的医疗
设备发挥作用，门头沟区将一如既往地支
持这项工作，为泸定县地区建设贡献力量。

泸定县政协副主席李华乔向门头沟区
医疗卫生系统赠予锦旗，对其捐赠医疗设
备的爱心行为表示敬意和感谢。

仪式结束后，泸定县人民医院麻醉科
两名医务人员来到区医院重症监护室学习
呼吸机的使用，区医院有关负责人手把手
地进行实操演示，耐心细致地给予讲解，直
至每个人完全掌握呼吸机的使用方法。

泸定县人民医院医疗设备落后，此次
捐赠的医疗设备，对于该院来说是雪中送
炭，将进一步助推该院服务能力的提升，惠
及广大患者。

本报讯（通讯员 杜进昭）区园
林绿化局林保站紧抓夏季林业有害
生物防治最佳时机，以20%除虫脲
等环保无公害药物进行防治美国白
蛾等林业有害生物，圆满完成了夏
季林业有害生物飞防工作。

此次飞防50架次，重点区域是
永定镇、潭柘寺镇、龙泉镇，108国
道等重点公路两侧的绿化带，防治
面积达2.5万余亩。

飞防主要采用20%除虫脲等

环保无公害药物进行喷洒防治，对
人、畜无害，不杀伤天敌，不污染环
境，雾滴小，喷洒均匀。不仅解决了
树体高大，一般地面人工药械防治
难的问题，而且防治范围广、施药均
匀，可有效遏制美国白蛾等林木有
害生物发生

今后，区园林绿化局林保站将
加大对全科农林技术员的培训和督
查力度，切实做好各种监测测报数
据的采集、整理和上报工作。

本报讯（通讯员 任海濛）近日，
区文联书协78岁会员韩文忠，向驻
区 62341 部队赠送了一幅《孙子兵
法》40 米长卷。据了解，他怀着对
解放军的热爱、敬仰之情，历时一
个多月完成创作了这部 6000 多字
的书法作品。

区文联组织区书协、永定河艺
术家协会的13位艺术家还到62341

部队开展了“庆八一·共圆中国梦”
文化进军营活动。活动中，创作

《家和万事兴》《上下同欲者胜》《和
谐》等书画作品100余幅，赠送文化
丛书50余本。

通过此活动，以文化引领军营
新风尚，进一步加深军民鱼水情，
活跃和丰富驻区官兵的精神文化
生活。

本报讯（通讯员 高旭 杨巍巍）
永定镇永兴嘉园社区为丰富社区
居民业余生活，组织了全民运动会
以及安全知识讲座。通过全民运
动会更好地促进家庭成员的互动，
邻里间也得到了更好地沟通，既有
娱乐性，让人们玩得畅快，也为忙
碌的居民们提供了一个好的沟通
平台。

居委会人员也与居民有了更
进一步的沟通理解。在任何事情
面前都是安全第一，鉴于暑期到
来，许多家庭的父母双方都是在职
职工，放假只能把孩子独自放在家
中，社区就此现象开展了“安全知
识讲座”，通过本次讲座，增强小朋
友安全方面的生活常识及自我保

护意识。
同时，为鼓励小朋友们发挥想

象力、创造力，还组织了小朋友们
进行绘画创作，通过他们无限的想
象力，一幅幅奇思妙想的画作跃然
纸上，社区工作人员把完成度高的
画作装裱在相框内，装饰楼门文化
墙。鼓励小朋友以后更加积极地
参与到社区文化建设中来。

环境问题依然是该居委会最
关注的话题之一，通过组织小朋友
捡拾白色垃圾，以话语教育他们要
爱护一草一木、不可随地乱丢垃
圾，再通过他们本人的实际行动来
维护环境卫生。让他们更好地以
身作则，带动身边的大朋友小朋友
共同爱护环境。

图为我区免费为甘孜泸定县人民医院培训2名医务人员 高旭/摄

（上接第1版）
我区是首都生态涵养发展区和西部综合服务区。近年来，在

市委、市政府的正确领导下，走生态发展、绿色发展之路，全区呈
现出崭新的面貌，区域经济的影响力迅速提升。

下一步，随着永定河绿色生态带建设的推进，长安街西延、
S1轻轨等重大工程的相继实施，我区的发展活力将进一步增
强。同时，为打造科技园区的硬环境，政府将斥资2亿元用于园
区景观提升和环境整治，着力打造山水环绕、宜居宜业的生态园
区，成为科技创新、创新创业的有效载体。

股权重组 借力民营企业管理经验
我区首家混合所有制改革单位北京京西建设集团股权重组

仪式日前举行，这也标志着我区国有企业深化改革工作全面启
动。

北京京西建设集团作为我区首家成功进行混合所有制改革
的核心国资企业，于2016年3月初在北京产权交易所公开挂牌
交易，江苏省建集团在众多竞争者中脱颖而出，成功实现摘
牌。区国资委将持有的京西建设集团31.95%的国有股权进行
转让，连同此前江苏省建从京西建设集团另一股东北京龙华实
业公司（大峪村集体企业）处购得的20%的集体股权，江苏省建
以战略投资者身份，取得京西建设集团51.95%的股权从而成为
控股股东。

北京京西建设集团通过减持部分国有股权和集体股权的方
式引进战略合作伙伴，后续还将推进实行管理层持股、企业经营
架构调整，借助民营企业先进的管理经验、雄厚的资金实力和成
熟的组织架构，吸引更多的优秀专业人才，为京西建设集团发展
注入巨大动力。

按市场规律优化国有资产布局
这次战略合作是区委、区政府立足区域发展实际，通过引进

有实力的战略合作伙伴，推动国资国企转型发展和优化资源配置
所取得的重要阶段性成果。

“区委、区政府始终致力于打造一批具有门头沟区域特色和
自主品牌的高精尖龙头企业，鼓励规模大、信誉好的骨干企业通
过市场途径实现自我创新、自我发展，切实为实现区域经济转型
升级、结构创新调整发挥产业带动和推动作用，京西建设集团股
权重组的成功，让我们看到了希望，坚定了信心。”张兴胜说。

下一步，我区将在京西建设集团成功重组的阶段性成果基础
上，结合区属经济的整体布局，紧抓京津冀协同一体发展的机遇，
在重点的行业领域中，打造具有区域影响力的大型国有企业，充
分发挥国有经济在区域经济发展中的引领带动作用，加速推动国
有经济转型发展，同时按照市场规律优化国有资产布局，通过置
换出来的资本投入到符合区域功能定位和区域产业发展特点的
绿色生态产业、都市服务产业等领域，不断激发非公有制经济的
活力和创造力，切实增强国有经济的活力、控制力和影响力。
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